

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1037

U. Telefónica 478 B. Orden

IMPROVISACIONES

Cuando grupos desiguales realizan un propósito y establecen un centro de colaboración que se mantiene por simpatías y conveniencias, puede decirse que han improvisado un organismo que pretende adaptarse a cada parte, a su ideología, o hacerle servir a sus exclusivos intereses. Y de la misma manera que dos o más individuos moralmente divorciados, de distinta mentalidad e ideas opuestas, forman una sociedad anónima para explotar una industria — manteniendo relaciones cordiales en su negocio, pero sin otros vínculos más que los de amistad — así los miembros activos de un organismo sindical, creando artificialmente sobre la base de la lucha mercantilista, pueden llegar a mantener por algún tiempo la cohesión frente al capitalismo, pero sostendrán una lucha interna, por la prevalencia de sus particulares puntos de vista, que irá poco a poco destruyendo los artificiales lazos creados por el interés común.

En el congreso obrero se improvisó un nuevo organismo obrero. Nada se creó, excepto el nombre. En el viejo sindicalismo criollo se han vaciado los desechos del anarquismo y el grupo "comunista" que pretendía crear una representación sindical a expensas de las fracciones sindicales de la autogestión. La escena es la misma, sólo cuando nuevos personajes figuran en el reparto de la nueva farándula camaleónica; y el revolucionarismo de esos "innovadores", carece de realidad, porque interpreta únicamente una situación especial creada al proletariado por la revolución rusa y sus gestos corresponden a una modalidad transitoria impuesta por el bolcheviquismo.

Si se analiza a fondo el proceso de la campaña fusionista mantenida por diversos elementos, en sus períodos "antonomista" y "apolítico", se colige la falta de relación entre el punto inicial y su punto culminante. A la propaganda derrotista de los sindicatos autónomos — enemigos por igual de las dos federaciones regionales — fracasada en su intento de romper los dos frentes sindicales para formar un solo frente revolucionario... siguió lo que podríamos llamar campaña sentimentalista, que más tarde puso en descubierta el fin político que con ella persiguen los dos grupos bolcheviquis: "comunista" y "apolítico". Pero, por un explicable proceso de involución, fracasados los elementos que basaban en la influencia bolcheviqui su triunfo, derrotada la tendencia política que giraba en torno a la adhesión a la Sindical Roja del organismo que surgió del congreso de unificación, el problema se plantea en su fase inicial. La fusión que se termina de hacer, interpreta el espíritu ambiguo y autonomista, puesto que parte del principio del desconocimiento de las dos federaciones regionales para formar una sola corporación sindical, desemejante a ambas.

Es indudable que los autonomistas, en lo que respecta a la F. O. R. A. del XI, han obtenido un triunfo que en ninguna forma será decisivo. Pero de ahí a haber realizado sus propósitos "integralistas", media un enorme trecho. Frente a la U. S. A., que representa hoy a la Fracción "sindicalista", estará siempre la F. O. R. A. Y es que pesa a la tracción de los elementos que se llamaron anarquistas y a la conversión de los autonomistas al camaleonismo, la única fuerza revolucionaria está en el organismo que desde hace más de veinte años se mantiene fiel a los ideales que inspiraron al proletariado regional en sus luchas contra el capitalismo y el Estado.

La improvisación de ese nuevo organismo no modifica substancialmente la futura actitud de los trabajadores revolucionarios. Tampoco cambia el aspecto general de nuestro movimiento obrero, pues es un hecho indiscutible que el nombre de U. S. A. (a pesar de su tradición revolucionaria en otro país), no logrará suggestionar al proletariado, que poco confía en las etiquetas y en los reclames rimbombantes de productos averiados.

Del congreso de unificación, que ni siquiera tenía representadas las fuerzas sindicales de la F. O. R. A. del XI (total como 800 sellos), no salió otra cosa que ese cambio de nombre a la vieja camaleona. El autonomismo perdurará pese a esa terrible institución parida por la mente exaltada de ciertos infladores de números, y se puede asegurar que los ferroviarios, no sólo seguirán siendo tan reformistas y amarillos, sino que permanecerán alejados de la nueva institución central de los trabajadores. ¿Es posible reconocer que, con simples declaraciones de un exclusivismo innuendo, lograrán los unitarios absorber todas las fuerzas sindicales del país?

Por su conformación, la U. S. A. carece de un fuerza poderosa y homogénea capaz de realizar su pretencioso programa integralista. Sus elementos constitutivos no representan una tendencia fácil de clasificar, ni tienen el prestigio necesario para abrogarse ese exclusivismo revolucionario que figura en la carta orgánica del nuevo organismo. ¿Cómo, pues, van a atraer a su órbita de acción a sindicatos definidos y cuyos componentes activos no se conforman con ambigüedades y declaraciones de un platinismo y contradictorio revolucionarismo?

Lo improvisado no puede afirmarse en la conciencia de la clase trabajadora. Por eso fracasará esa U. S. A., mientras la F. O. R. A. seguirá siendo la entidad representativa de los trabajadores anarco-sindicalistas de este país. Es temerario destruir lo que se afianza en las ideas y tiene en la historia trazado su lógico proceso de evolución e interpreta un alto grado de cultura revolucionaria.

(o)

Una retirada

No hay duda que Alegría, el camaleón más típico del sindicalismo criollo, fue el hombre de la situación durante el convulsivo fusionalista. Desde la platea primero y desde la presidencia después, cortó el cable de la fusión, hostilizando continuamente a las dos federaciones. Sin duda Alegría se vengaba, en esos bijos putativos del pope Justo, de su expulsión del Partido Socialista, y procuraba a la vez poner de manifiesto su fibra de camaleón revolucionario.

Teniendo en cuenta la prevalencia de Alegría en el congreso y su popularidad manifiesta... no duda ser sorprendente su actitud en la sesión de la madrugada, la última y definitiva. ¿Quiso Alegría trabajar de "madrugadista", o se trata de una retirada a tiempo? Ved lo que dijo el hombre de las ocasiones, ese Alegría que cortó el cable en el congreso fusionista: "Yo, compañeros, (de los camaleones) me retiró del congreso, porque no puedo asistir a él hasta su terminación; antes quiero hacer la siguiente aclaración: Tengo conocimiento de que en la lista confeccionada para formar el Consejo Federal se ha incluido mi nombre y quiero dejar constancia de que no deseo formar parte en ese consejo federal. En forma terminante renuncio a que me incluyan en el Consejo Federal, porque deseo retirarme de la vida activa sindical".

Y sigue Alegría hablando de su triunfo en aquel congreso, para luego retirarse entre una salva de aplausos camaleonescos. ¿Alegría renuncia al oficio de manguoneador? Ahí debe haber gato encerrado. Y no solamente en el caso de Alegría, sino en el de otros conocidos camaleones, exiliados del comité sindical, o lo que sea, de la usada U. S. A.

Vemos hasta dónde llega ese retiro de Alegría a la vida privada...

(o)

Verdades molestas

Un diplomático español parece escribió en el diario "La Acción", de Madrid, un artículo censurando los procedimientos terroristas empleados por el gobierno argentino, bajo la presidencia de Sáenz Peña, y un señor Serrano Carmona, diputado albatá, contesta al tal diplomático (no se da el nombre) indignado porque se cometían tan nefastas descortesías internacionales.

En primer término, el señor Carmona niega que en 1909 fuera Sáenz Peña ministro de la Argentina en Madrid y que enviase a su país un proyecto de represión terrorista, para convertirlo en ley cuando llegara a la presidencia de la república.

En 1909 — añade — Sáenz Peña estaba representando a su país ante el Quirinal; y, por otra parte, la ley argentina de defensa social, fue sancionada por el doctor Figueroa Alcorta.

Manifiesta luego el señor Carmona que es una injuria del referido firmante del

artículo de "La Acción" decir que en Buenos Aires se daban frecuentes batidas nocturnas, y que se cometieron atropellos, pues, el doctor Figueroa mantuvo el prestigio del poder y se guardó el orden público, sin recurrir a medios violentos de ningún género.

En lo que se refiere a la última parte de su escrito, tiene razón el señor Serrano Carmona. Fue bajo la presidencia de Figueroa Alcorta que se sancionó esa monstruosidad jurídica. Pero en lo que se refiere a los atropellos y batidas nocturnas, habría que agregar los encarcelamientos y deportaciones en masa, los asaltos a domicilios y locales obreros, el incendio de bibliotecas y periódicos libertarios y toda una serie de bandaliscos cometidos por la policía del gobierno de Figueroa Alcorta y que culminaron en los salvajes atropellos de las horas patrióticas en las fiestas del centenario, en el año 1910, al grito de: "muera los extranjeros".

El diputado albatá podrá creer que no es un procedimiento diplomático el denunciar aquellos hechos que rebajan la moralidad de cualquier gobierno y denigran al pueblo que los tolera. Pero la realidad dolerosamente la verdad que muestra, es esa que pone en descubierta el análisis diplomático, aun cuando atribuya a Sáenz Peña los atropellos que le pertenecen a Figueroa Alcorta.

Después de todo, bueno es que a la Argentina se la conozca por algo más que por sus cabezas de ganado y por su trigo. Y esa divulgación de su ley Social y de los procedimientos policiales de sus gobiernos, la colocan sin duda al lado de la más avanzada república burguesa y de la más refinada monarquía.

(o)

UN CENTRALISTA

En una de las tantas aparadas entre los sectores "camaleón" y "comunista", el delegado González, de Empleados de Comercio de Rosario, bolchevique por moda, expuso las siguientes luminosas concepciones máximas:

"Voy a sostener frente al concepto federalista, el centralista. Seré breve, porque carezco de tiempo para un debate amplio como el que se necesitaría. El sistema federalista es un resabio pernicioso de la edad media. El federalismo crea dificultades en las luchas frente a la realidad de los hechos. La última huelga general lo ha probado acabadamente. Cuando se pudo llegar a generalizar la huelga, era ya tarde porque antes fue preciso realizar una serie infinidad de reuniones previas. Es necesario centralizar, en un organismo compuesto de compañeros de confianza, facultades para asumir actitudes resueltas: en momentos de gravedad".

Si este "comunista" fuera capaz de pensar y no repitiera como loro los discursos y los galimatías dictatoriales de los comunistas bolcheviques — si tuviera la suficiente independencia para criticar los verdaderos del "Coran comunista", aunque lo excomulgaran —, si en vez de político y creyente fuera otra cosa, nos atravesaríamos a discutirle ese concepto autoritario y federalista. Porque si el federalismo es un resabio de la edad media, ¿qué cosa será el centralismo? Probablemente una perla de la edad de piedra.

Se trata de un concepto imperialista y militarista muy común a los políticos de nuevo cuño. Para ellos todo el problema se reduce a disciplinar al proletariado, someterlo a una dirección absoluta y llevarlo al asalto del poder, o a las eteceteras... Y en cualquier caso los obreros deben obedecer a los jefes y delegar en los elegidos

(o)

UN CASO DE DISCIPLINA

Por no haber logrado imponer la adhesión a la Sindical Roja, el poder monarca aplicó una buena ración de disciplina al viejo modelo del comunismo criollo.

Mis recuerdos sobre Kropotkin

(Continuación)

La cuestión del combustible y de la luz era también un problema constante. Los inviernos eran rigurosos y la leña muy rara. Podía difícilmente procurarse petróleo, que era considerado como un gran lujo, y no se podía emplear más de una lámpara a la vez. Esta privación era especialmente lamentada por Kropotkin y obstaculizaba enormemente sus trabajos literarios.

Supe todas estas cosas de boca de Sofia Grigoryevna, su compañera, y de Sacha, su hijo. Kropotkin no habría dicho jamás una palabra sobre los dificultades de su existencia, pero era evidente que su alojamiento le apenaba. Muchas veces la familia Kropotkin fue desposeída de su habitación en Moscú, cuyas piezas eran requisadas por el gobierno. Entonces decidió trasladarse a Dmitroff. Bien que esta ciudad se encontraba a cincuenta verstas próximamente de la capital, parecía que estuviese alejada millares de kilómetros, porque Kropotkin estaba tan aislado como en una cárcel.

Dadas las condiciones críticas del transporte y de la situación en general de esa época, los amigos del escritor no podían visitarlo sino muy raramente. Las noticias del oeste, los trabajos científicos así como las publicaciones extranjeras, no le llegaban. Kropotkin se resentía vivamente de esta falta de compañeros intelectuales y de este aislamiento mental.

Lo visité dos veces, la primera en marzo de 1905 y la segunda en julio de 1909. En mi segunda visita me pareció mucho mejor, menos delgado, el color de su rostro reflejaba la salud, estaba más fuerte y más activo. El sol del verano le era saludable. Se pasaba en el pequeño jardín alrededor de la casa y hacía notar orgullosamente a sus visitantes los resultados de los trabajos de Sofia; el cuadrado florido de legumbres. Sus ojos brillaban. Parecía reflejarse en ellos el claro azul del cielo. Os encantaba con su sonrisa que denotaba toda la personalidad de Kropotkin, su amor a los hombres y a la naturaleza, así como su respeto a la vida humana.

Discutimos varios asuntos; encontré a Kropotkin enganchado, irrevocablemente opuesto a los bolcheviques o más bien, como repetía sin cesar, era un enemigo feo del socialismo de Estado, del comunismo impuesto por la autoridad y del marxismo en general.

No podíamos esperar otra cosa de los bolcheviques, decía; eran marxistas en teoría y en la acción tendían a la creación de un "todo al poder" de un Estado absoluto. Sus teorías revolucionarias de octubre y de noviembre de 1917 han engañado al proletariado, a los campesinos, y particularmente a los anarquistas sabían naturalmente que un Estado, un gobierno basado en la fuerza, cualquiera que fuese el nombre en que

(o)

Monomaniacos

Resultaría interesante el estudio de esa crónica monomanía de nuestros "apolíticos". Porque más que una cuestión de ideas y de conceptos respecto de determinadas problemáticas, nos separa de ellos una razón de capacidad y de moralidad. En su posición actual — en su "practicismo" bolchevique —, son los mismos de ayer; de una inclinación tropical, atrabiliarios y ridículos por sus gestos y por sus palabras. El mismo lenguaje grandilocuente, la misma garrulería, idénticos proyectos disparatados alimpendiosos hoy, sus cuando se crean curules de una manía terrorista y convencidos de la inecuación de sus viejas infatigables revolucionarías.

Hay personas que, a fuerza de mentir, hacen un hábito de la mentira. Y, porque es su real personalidad, llegan hasta a convencerse de que dicen la verdad mintiendo. Los "apolíticos" que debieron ser una mentira justificada muchas veces sus estupideces, se han acostumbrado a mentir: mentan por sistema, por instinto y por necesidad. Además emborrachados por un lenguaje superlativo y rampón, no pueden expresar sus opiniones (las últimas que reciben entre los adoquines o en el fango), ni se apelan a su viejo vocabulario nihilista.

Leed cualquier artículo de los apolíticos del apoliticismo. Descartadas las tres o cuatro palabras de moda, encontraréis los mismos substantivos y adjetivos groseros. Son hiperbólicos hasta el límite de la estupidez y la cosa más simple la inflan con groseros tipos de imprenta y afirmaciones rotundas, que manuevan a la risa, o a la compasión. Son sal, maníacos, faroleros, hasta cuando mentan. Y, también surven el mal de todos los ignorantes: son vanidosos. ¿Qué alguien pone en descubierta sus fechorías y los enrotra sus traiciones? Se caían la boca o, desdefiosos, contestan "que no dan bolserencia".

Publicamente hemos puesto en la pista a los personajes "indultados" y a los infelices que forman parte de la comparsa ambulante. ¿Creeré por ventura que se han preocupado de defenderse? Simplemente dijeron que no daban bolserencia...

Más que una cuestión de orden moral y filosófica es esto que pretendimos ventilar con los amigos un problema de pedagogía. Y como no somos fuertes en esta ciencia, terminaremos por pedir la intervención de un facultativo para que averigüe qué es lo que tienen en la cabeza.

Que la ciencia médica estudie ese caso clínico, ya que nosotros demasiado hemos hecho para descubrir el problema moral que nos plantea en el terreno de los hechos sociales, ese grupo de monomaniacos y atrabiliarios apolíticos. Y si la mentira y la estupidez es una necesidad para ellos, que sean mentidos y vomitados después. Sólo los que sufren su misma enfermedad pueden prescribir el remedio.

se amparase, es siempre nefasto, pero vieron en los bolcheviques una fuerza revolucionaria y cerraron los ojos sobre los peligros inherentes a la filosofía del marxismo. Los anarquistas de Rusia lucharon junto con los bolcheviques por el éxito de la revolución; se batieron a su lado con abnegación, con heroísmo. Centenares de anarquistas perdieron la vida; y sin embargo, ¿qué es de los anarquistas que sobrevivieron a la revolución?

Ahora son perseguidos, acosados, todo acción les es impedida y gran número de ellos están presos, muchos fueron fusilados.

Y ¿qué han hecho, pues, los bolcheviques después de tres años que están en el poder, que no organizaron la vida social y económica del país? Si, ¿qué han hecho por el pueblo? No quiero hablar de las condiciones de ruina y de hambre en Rusia; esto es debido en parte al bloqueo, pero también el comunismo de Estado tiene una gran parte de responsabilidades: la loca pasión centralista de los bolcheviques y la ignorancia de las cosas (por no hablar de la corrupción), su ignorancia profunda de las cuestiones agrarias y de la psicología campesina, todo esto es en gran parte la causa de las condiciones económicas actuales de Rusia.

Pero lo que quiero hacer notar particularmente en este momento — dijo Kropotkin, fijando en mí sus ojos apenados y con voz indignada, — es la actitud del Estado bolchevique ante el pueblo, individualidad y colectividad; no puedo hablar sin cólera. Prisión, terrorismo, fusilamientos, son los métodos bolcheviques aplicados aún a los amigos de la revolución.

No lugar de extender la repulción, no pienso más que en establecer sobre bases sólidas su poder gubernamental. Han perdido de vista el fin esencial de la revolución: movimiento revolucionario progresivo y continuo de las masas; la mayor oportunidad y estimulación de la iniciativa del pueblo, la expresión personal, la organización y cooperación voluntaria.

¿Perdido esto de vista, dije? No, es un error deliberado y sistemáticamente todo síntoma. Esta es la terrible tragedia de la revolución rusa.

ALFONSO BERRILLAN

(Continuará dentro de breves días)

(o)

Monomaniacos

Resultaría interesante el estudio de esa crónica monomanía de nuestros "apolíticos". Porque más que una cuestión de ideas y de conceptos respecto de determinadas problemáticas, nos separa de ellos una razón de capacidad y de moralidad. En su posición actual — en su "practicismo" bolchevique —, son los mismos de ayer; de una inclinación tropical, atrabiliarios y ridículos por sus gestos y por sus palabras. El mismo lenguaje grandilocuente, la misma garrulería, idénticos proyectos disparatados alimpendiosos hoy, sus cuando se crean curules de una manía terrorista y convencidos de la inecuación de sus viejas infatigables revolucionarías.

Hay personas que, a fuerza de mentir, hacen un hábito de la mentira. Y, porque es su real personalidad, llegan hasta a convencerse de que dicen la verdad mintiendo. Los "apolíticos" que debieron ser una mentira justificada muchas veces sus estupideces, se han acostumbrado a mentir: mentan por sistema, por instinto y por necesidad. Además emborrachados por un lenguaje superlativo y rampón, no pueden expresar sus opiniones (las últimas que reciben entre los adoquines o en el fango), ni se apelan a su viejo vocabulario nihilista.

Leed cualquier artículo de los apolíticos del apoliticismo. Descartadas las tres o cuatro palabras de moda, encontraréis los mismos substantivos y adjetivos groseros. Son hiperbólicos hasta el límite de la estupidez y la cosa más simple la inflan con groseros tipos de imprenta y afirmaciones rotundas, que manuevan a la risa, o a la compasión. Son sal, maníacos, faroleros, hasta cuando mentan. Y, también surven el mal de todos los ignorantes: son vanidosos. ¿Qué alguien pone en descubierta sus fechorías y los enrotra sus traiciones? Se caían la boca o, desdefiosos, contestan "que no dan bolserencia".

Publicamente hemos puesto en la pista a los personajes "indultados" y a los infelices que forman parte de la comparsa ambulante. ¿Creeré por ventura que se han preocupado de defenderse? Simplemente dijeron que no daban bolserencia...

Más que una cuestión de orden moral y filosófica es esto que pretendimos ventilar con los amigos un problema de pedagogía. Y como no somos fuertes en esta ciencia, terminaremos por pedir la intervención de un facultativo para que averigüe qué es lo que tienen en la cabeza.

Que la ciencia médica estudie ese caso clínico, ya que nosotros demasiado hemos hecho para descubrir el problema moral que nos plantea en el terreno de los hechos sociales, ese grupo de monomaniacos y atrabiliarios apolíticos. Y si la mentira y la estupidez es una necesidad para ellos, que sean mentidos y vomitados después. Sólo los que sufren su misma enfermedad pueden prescribir el remedio.



Convocatorias

Sind. U. de la Industria del Vestido

Reunión del Comité Central. — Quedan citados los miembros que componen este comité para el viernes 17 a las 8 y 30 en Venezuela 2502. A esta reunión se invita especialmente a los compañeros Meas Lidit y los hermanos Klorinsky. — El Secretario.

Estando listos los carteles con los pliegos de condiciones para la asamblea del domingo, se pide a los compañeros que quieren ayudar a pegarlos, pasen por nuestra secretaría Venezuela 2502, hoy y mañana viernes a las 9 p. m. — El Secretario (Sección Centro)

Se invita a los compañeros sastres que componen la comisión de propaganda del gremio de sastres, de la Sección Centro, pasen por secretaría Tucumán 633, el jueves 16, a las 20 y 30 horas, con el fin de tratar asuntos relacionados con la propaganda. — El Comité.

Agrup. A. de Obreros Chauffeurs

Cita nuevamente a sus componentes a asamblea para el día 17 del corriente, a las 21, por no haber sido posible realizarla el 14. Cretos obvio recomendar estricta puntualidad, dados los importantes asuntos a tratar. Todo compañero que sienta la necesidad de hacer efectivos los propósitos de la agrupación, debe dispónersa a ocupar el lugar que le corresponde. Es necesario estricta, compañeros: ser o no ser. — El Secretario.

Trabajadores de las Barracas y Mercado Central de Frutos

Se cita a los obreros de este gremio a la asamblea general ordinaria que se efectuará el día 19 a las 8 horas, en Ameghino 410 (Avellaneda) para tratar una extensa orden del día. — El Secretario.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado

Para el sábado 18 a las 18 horas, están citados todos los obreros en calzado (anarquistas-quiniestas), para tratar asuntos de suma importancia. La reunión se efectuará en el local de costumbre. Se recomienda puntualidad. — El Secretario.

C. de E. S. "Aspiración a Realizar"

Este centro cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el jueves 16 a las 16 horas, en California número 937. (Que nadie falte!) — El Secretario.

Centro Cultural Luz y Verdad

Se cita a los componentes de este centro a la reunión que tendrá lugar el jueves 16 a las 20 horas, en California número 937. Recomendamos puntual asistencia. — El Secretario.

Sociedad de E. Obreros Herradores

Ponemos en conocimiento del gremio en general, que encontrándonos en huelga los compañeros de varias herrerías, en la Sección P. Colón, Boca y Barracas, no acepten trabajo para dicha sección sin pasar antes por esta secretaría. Nota: Este gremio realizará asamblea general (continuación de la anterior), el sábado 18, a las 20 horas, en Tucumán 633, donde se tratarán los siguientes asuntos. Nombramiento de comisión y casar en conflicto. — La Comisión.

Comité Educacionista Pro Infancia

Se cita a los socios y simpatizantes a la reunión del jueves 16 a las 20, en Constitución 3451. — El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Picardad

Quedan citados para hoy a las 20,30 en Tucumán 633, los miembros de este comité. — El Secretario.

"La Revista Obrera"

Los componentes del grupo Editor, quedan citados a la reunión a efectuarse el 17 a las 20 horas, en Irala 1745.

Obreros Ladrilleros y Anexos

Convocamos a los obreros del gremio a la asamblea general que se efectuará el domingo 18 en el local de la calle Sarmiento 2329, a las 14 horas, donde se tratará la siguiente orden del día: Acta anterior; correspondencia; reanexión de la comisión; balance; asuntos varios. — La Comisión.

Obreros Mochistas y Anexos

Esta C. A. invita al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea que tendrá lugar el domingo 19 del corriente a las 8,30 en nuestro local (Sarmiento 2329) a fin de tratar asuntos de mucha importancia. Se ruega concurrir temprano. — La Comisión.

Obreros Panaderos

Avellaneda, Lanús y Talleres Invitamos a los obreros del gremio a la asamblea general ordinaria que se realizará el día 18 de Marzo de 1933, a las 9 horas, en nuestro local social, Baudry 511. Orden del día: Acta anterior; balances Enero y Febrero; correspondencia; asamblea del secretario general; informe del delegado al congreso de la F. Provincial; informe de la comisión; varios. — La Comisión.

Soc. Unión O. Expendedores de Nafta

La C. A. invita a los socios del sindicato a la asamblea que se efectuará el jueves 16 a las 23 horas, en Sarmiento 1136, para tratar, entre otros asuntos, el informe del delegado al congreso de la Unión.

Escuela Moderna de Talleres (F.C.S.)

A las camaradas Lanús y Martelli: Se cita a estos camaradas a la reunión que se efectuará en el local de la escuela, Manuel Castro 202, Talleres, F.C.S., el viernes 17 del corriente a las 20 y 30 horas, para que hagan entrega de la tesorería y secretaría, respectivamente, de la ex comisión pro finanzas de la misma.

A los anarquistas y simpatizantes del S. de Lavadores y L. B. de Autos

Con el fin de cohesionar los esfuerzos a la labor cultural y a la propaganda anárquica que va a realizar esta agrupación, convocamos a los compañeros anarquistas y simpatizantes pertenecientes al gremio, a la reunión que se celebrará el jueves 16 a las 15, en el local obrero, calle Tucumán 633. — La agrupación anarquista de O. Lavadores y L. B. de Autos.

A las agrupaciones Anarquistas Inter-sindicales

Para discutir el formulario de preguntas pasado por esta agrupación, convocamos a los delegados de agrupaciones a la reunión que se celebrará el jueves 16, a la hora 21, en el local obrero Tucumán 633.

Repatriadores y Dep. de Panaderías

Sec. Avellaneda, Lanús y Talleres Asamblea general del gremio el día viernes 17, a las 20,30 en Sarmiento 1136, (capital federal), para tratar una extensa orden del día. Ningún repatriador debe faltar a esta asamblea. — La Comisión.

Agrup. O. L. de Obreros Molineros

Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que se realizará el jueves 16, a las 20 y 30 horas, en Tucumán 633. — El Secretario.

Escultores, Moldadores y Anexos

Se invita a los asociados a la asamblea que se realizará el viernes 17 a las 17 horas, en el salón México 209, donde se informará sobre la huelga. Se encarece puntual asistencia. — La Comisión.

A Hilario Calvo

Se pide a este camarada pase, a la brevedad posible, por la secretaría de la F.O.R.A. Comunista.

Varias

Centro Fem. "Aspiración a Realizar"

Este centro avisa a los compañeros, agrupaciones y gremios que tienen en su poder talonarios de entradas de la función que se efectuará el 18 de Marzo, que si no las devuelven antes del sábado en Irala 1745, haremos de cuenta que están vendidas. — Por el Centro, la Secretaría.

F. O. Local Comunista

Lomas — F. C. S. Habiendo sido nombrado nuevo secretario general de este Consejo, se ruega a los compañeros que toda correspondencia en lo sucesivo la dirijan a nombre del compañero Manuel Rey. — El Secretario general.

Federación O. R. Portuaria y Anexos

(Sección Rosario) Al compañero Julio Alvarado le han robado el carnet de la Forá Comunista, número 16820, matrícula 172. Avisamos a los sindicatos para que no se haga uso indebido del mencionado carnet. — El Secretario.

F. y conferencias

Función cinematográfica y conferencia, organizada por la organizaciones C. de Carros, O. Frigoríficos, P. de B. y M. C. de Frutas, C. de lana, Aserradores de Avellaneda, a total beneficio de sus causas sociales, a realizarse hoy, jueves 16 del corriente a las 8,30 en el teatro Roca, Pavón 56, Avellaneda.

Se estrenará día película «Justicia del Proletariado» Conferencia por el compañero Pinal, tema: «El valor de la organización» El monólogo «Chinchita» La poesía titulada «Rosa Roja». Película cómica en 15 partes, titulada «Periquete turista». Entrada general, pesos 0,50.

Centro Fem. "Aspiración a Realizar"

El sábado 18 de marzo a las 20 horas, gran velada familiar, a la que prestará su desinteresado concurso el cuadro «El Poema», a beneficio por partes iguales de los presos de Jacinto Aráuz y «La Revista Obrera», que se efectuará en el local de E. Unidos 3545.

PROGRAMA:

Himnos sociales por la orquesta. — Se pondrá en escena el drama en 3 actos, titulado «La Madre Eterna». Conferencia por el comp. Della Barrosa. La comedia «El Asistente Pascual» Entrada general, 0,50.

Pro presos por cuestiones sociales

Función y conferencia organizada por la agrupación «Arte y Naturaleza», a total beneficio del Comité pro presos y deportados. Se efectuará el 19 de marzo a las 20, en el salón «Unión e Benevolencia» calle Cangallo 1354.

O. Panaderos de Buenos Aires

A los panaderos y al proletariado en general. Conferencias públicas El proletariado parece como si viviera en el mejor de los mundos. No piensa en el hambre que mella, como a un acero la lima, sus viejas piñas combativas, sus hijos ni en el rostro amárido de su compañera. No reflexiona sobre el robo que es víctima tanto en la ciudad como en el campo.

Esta pasiva actitud de bestia mansa, profundiza más nuestros viejos dolores. Convencidos de que hay que reaccionar contra esta apática actitud, intentamos los primeros esfuerzos por medio de conferencias.

No es difícil — con más o menos dosis de verosimilitud — prever las fases más próximas, las formas y la naturaleza de este gran movimiento. Consecuentemente (ya, por el tempestuoso avance del tiempo, ya por el crecimiento de la conciencia, y por la tranquila actividad creadora), vendiendo todas las dificultades, obstáculos y errores que se opongan en su camino (la resistencia de la burguesía y de la conciencia estatal socialista-comunista), impetuosa y libre, real y consecuentemente fecunda, por el camino de la edificación de clases (y no partidaria), económica (y no política) de una unión viva, armoniosa y que abarque a todas las infinitamente multiformes organizaciones de la humanidad trabajadora, productora y consumidora.

Así, a la par que con la consecuente destrucción y anulación de la sociedad artificial y autoritaria (imperialista-burguesa y socialista-estatal), conviencimos impetuosa para destruir de hecho el viejo régimen y construir el nuevo, e incapaz de satisfacer las aspiraciones y exigencias de las masas en liberación — el pueblo — una vez comovido, se verá en la necesidad de crear por sí propia cuenta una asociación realmente nueva, auténticamente comunista, basada y ligada económicamente, sin autoridad. La misma vida los conducirá a la necesidad de esta forma de organización. Forjados y comprendidos inevitablemente que, en caso contrario, su obra está condenada a perecer.

Todo este proceso del derrumbamiento de la forma de convivencia «político-autoritaria» (la capitalista-burguesa o pseudo-comunista), en su paulatina suble-

ción. Concurrir a ellos es nuestro deber. La primera conferencia se efectuará el domingo 18 de marzo, a las 9 horas, en el local Unidos 3545. Hablarán: Francisco Carrizo: «El trabajo de día es una cuestión de humanidad»; Alberto S. Bianchi: «Misión de los sindicatos en la hora actual»; J. García Giménez: «El comunismo en sus diversas fases».

Para las conferencias sucesivas se largarán volantes. Entrada y tribuna libre. — El Comité Central.

Agrup. Artística "Florenio Sánchez"

Esta agrupación ha organizado para el sábado 18 a las 21, en su local Republicanas 3139 una conferencia, la que estará a cargo del compañero Analdio Demos del «Grupo Renovación», el cual disertará sobre «La misión de las bibliotecas populares, frente al movimiento social». Entrada y tribuna libre. — El Secretario.

U. C. A. A.

A la U.C.A.A., Sección Tandil, F.C.S. — No habiendo recibido contestación todavía a la circular pasada a la U.C.A.A., sección Tandil, solicitamos respuesta en la brevedad posible.

A la Agrup. A. «Máximo Gorkys de Rosario».

Teniendo que comunicar un asunto importantísimo sobre el movimiento anarquista de Rosario, pedimos a la Agrup. A. «Máximo Gorkys» de Rosario, que nos envíe su dirección.

Comité Pro Sacco y Vanzetti

Desearo beneficiar la cruzada emprendida en esta emergencia por este comité, y llevar a cabo su cometido dentro del deber que le corresponde, como fiel intérprete de la misión que cumple y en virtud de lo expuesto, el comité ha creído lógico hacer este nuevo llamado a todos los delegados permanentes como a los sindicatos, agrupaciones y centros que quieren quitar de las garras a las autoridades de Yanquilandia a esos dos trabajadores, hermanos nuestros: Sacco y Vanzetti.

Este llamado no ha de sonar a hueco y por tal deberá tener la efectividad debida, dado el carácter que lo informa. La reunión a efectuarse, se acordó en la anterior, que fuerá el viernes 17 del corriente, a las 20 horas, en el local Tucumán 633.

Esperando ver en esta reunión un exponente real de fuerza, solicitamos un delegado de la F.O.L.B., otro de la F.O.R.A. C. y también uno por la U.C.A.A. — El Comité.

"TRABAJO"

Los que deseen suscribirse o adquirir ejemplares de este periódico anarquistadista de Montevideo, pueden dirigirse a su agente en Buenos Aires, D. Poggiolini, calle Saipacha 74.

El ejemplar, pesos 0,10; suscripción mensual, pesos 0,90.

LIBROS Y FOLLETOS

En venta en esta administración: El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido \$ 1.20 El Origen de todos los Dolores, particularmente de la Religión Cristiana, por Ch. Dupuis 1.00 En la Cárcel, por M. Gorki 0.90 El Origen del Hombre, por Darwin \$ 0.90 Los hombres y los criminales. — El Ocaso del derecho penal, por Ferri

y Molinari 0.90 La Rusia Terrorista, por Siepink \$ 1.00 La Religión al alcance de todos, por Ibarreta 1.60 Gerninal, por Emilio Zola 1.60 Trabajo, por Emilio Zola 1.60 La Religión Natural, por Meillet \$ 1.20 Dios y el buen sentido, por Meillet \$ 1.20 Palabras de un Rebelde, por Pedro Kropotkin \$ 0.90 El Bata de Fuego, por J. López Montenegro 1.20 Atanque de «T. y Libertad» 1.20 ¡Ojalá Matías o con Duricini! por César Montemayor 0.56 Pájaros de Lucha Cotidiana, por Enrique Malatesta 1.00 Las Prisiones, por P. Kropotkin 0.94 En marcha hacia una Sociedad nueva, por Cornelissen 0.98 El Dolor Universal (2 tomos), por Sebastián Fuera 1.00 Miranda hacia el Futuro, por Ricardo Mella 1.20 El Comunismo Anárquico, por E. Malatesta 1.28 La Conquista del Pan, por P. Kropotkin 0.60 El Terror Bolchevista, por M. Gorki \$ 0.90 Las pasiones humanas, por C. Leffort 1.— Conservación y revolución, por E. Litre 1.— Memorias de un revolucionario, por —Kropotkin (dos tomos) 1.88 Yva libre, por A. Lorenzo 1.— El siglo hiperdita, por P. Monteazza 1.— La emancipación de la mujer, por J. Novicow 1.— El matrimonio, por P. Lafargue 1.— Idea de justicia y del bien, por P. Lafargue 1.—

Obras de divulgación científica: Astronomía popular, por C. Flammarion 1.— Historia de la Tierra, por León Brothier 1.— La mujer, por Bebel (dos tomos) \$ 1.90 El amor libre (obra completa), por C. Albert 0.90 Sociología anarquista, por F. Urales \$ 0.90

Folletos

Voceos del alma, por F. S. Figola \$ 0.30 Herojía, por E. Guiltieri 0.30 La Cría del Anarquismo, por Luis Fabri 0.30 Entre campesinos 0.25 En el café 0.30 La anarquía ante los tribunales 0.30 Compendio de la historia del socialismo 0.30 Huelga de vientres 0.30 Las fases morales y sociológicas de la anarquía 0.30 Fundamentos biológicos de la anarquía y el anarquismo en los premios 0.30 Generación consciente 0.46

Le stío de un hombre (Kropotkin), por J. Grave 0.18 Antecedentes históricos (reflexiones del momento actual) 0.30 Patria, por Amos (Kropotkin) 0.18 Sembrado flores 0.18

Opúsculos de versos: La Canción del Ocho, por B. de Albaladejo 0.30

Todo pedido debe venir acompañado por el correspondiente importe, y de lo contrario, no será servido; contra nuestra voluntad nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumplimos sin excepción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego por una u otra causa se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, en vez de ayudar a la vida del diario, viene a perjudicarlo.

A los pedidos del interior se debe acompañar para franco por certificado, de lo contrario no nos responsabilizamos de la pérdida o extravío.

Compañeros: Difundid LA PROTESTA

Primera conferencia de las organizaciones anarquistas "Nabat" de Ucrania

Declaración y resoluciones

DECLARACION

Sobre las condiciones del trabajo en conjunto de los anarquistas. (Aceptado por unanimidad por la primera conferencia de organizaciones anarquistas de Ucrania en la sesión del 16 de noviembre de 1918).

Esta manera, verdaderamente universal, y por ende, firme el estado de movimiento general, incesante y creativo y definitivamente victoriosa. La victoria definitiva de la revolución universal — cualquiera que sean las formas primarias que adoptara esta revolución en los distintos países — significará un imprescindible tránsito a la formación ulterior en revolución social. El incommensurablemente importante y sobresaliente fondo del proceso de la revolución universal que a esta manera se perfila, consiste en que este proceso, a medida que se va realizando, significa el principio de la evolución consecuente de la humanidad: el amplio movimiento de las masas y convivencia humana en dirección a las formas más completas de la socialidad, al más amplio y multiforme desarrollo de cada individuo humano, a la consecución de toda la armonía ideal posible entre la sociedad, como medio — como base material indispensable — y el individuo, como fin, como el teatro más preciado de la creación y de la realización espiritual de la humanidad. Aunque la historia de las sociedades humanas era, hasta ahora, (en cierto — bastante relativo — sentido) de la palabra y en cierto — bastante débil — grado) movimiento de avance, fue, sin embargo, este proceso de avance en todo momento tan estrecho, ligado, oculto, limitado, deformado y alienado a un número de hombres tan reducido y tan comparativamente insignificante, que — desde el punto de vista del movimiento de las formas de convivencia social de millones de seres humanos, desde el punto de vista general histórico, mundial y humano — apareció este avance en la realidad casi como «marcando el paso», casi tímido. Ahora se abre por fin la posibilidad de evolución íntegra, amplia, abierta y libremente humana; la evolución de las masas, de las agrupaciones y de las individualidades humanas. Por fin emerge la humanidad realmente tal como es. Por fin empieza a comenzar. Por fin se alcanza la